Conseil communal de Lausanne

Initiative:

Postulat

Titre:

Aide à la sociabilisations des familles via les crèches

Initiante:

Alix AUBERT

L'arrivée d'un enfant puis sa prise en charge surtout les premières années est magnifique mais très accaparante et re-distribue toutes les activités des parents cela d'autant plus que les familles sont mono parentales isolées et/ou précaires. Le mode de vie des familles change à l'arrivée du premier enfant ce qui parfois conduit à s'éloigner de son réseau social antérieur. Cela peut conduire à une augmentation de l'isolement des familles.

Par ailleurs il est parfois difficile de sortir avec des très jeunes enfants dans les parcs surtout en hiver.

Dans mon expérience si la crèche est un bon lieu de sociabilisation pour les enfants, elle ne l'est pas pour leurs parents. Or les crèches du reseau-L représentent un bon maillage de l'ensemble de la ville. Elle est un lieu de vie important pour les familles des enfants qui y sont accueillis et devrait pouvoir jouer un rôle dans la mise en lien des familles au sein d'un même quartier. Elle devrait aussi pouvoir donner accès à cette sociabilisation aux familles dont les enfants bénéficient d'un autre moyen de garde ou qui n'ont pas pu obtenir une place dans la crèche de leur quartier que cela soit suite à un déménagement ou dans le cadre de droit d'accès par le lieu de travail d'un des parents..

Ce postulat vous propose donc que les crèches du réseau lausannois puissent ouvrir un espace pour l'accueil ponctuellement le we surtout en hivers des enfants du quartier de 0 à 5 ans accompagné.e.s d'au moins un responsable légale selon les principes des maisons ouvertes.

Cet accueil pourrait être organisé soit par la crèche elle-même ou par une association de parents du quartier.

Lausanne, 09.01.2023

Alix AUBERT

